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! ! ! !本报讯（记者 王蔚 陆梓华）
昨晚，!"#$年上海市普通高等学
校秋季招生本科各批次录取控制
分数线经审定后公布，本科录取
控制分数线为 %&#分。

今年秋考自主招生控制
分数线为 '&! 分，艺术类本科
文化控制分数线为 !(# 分，体
育类本科文化控制分数线为
!$# 分。

! ! ! !本报讯（记者 王蔚 陆梓华）
市教育考试院负责人昨晚就 !&#$

年本市普通高校秋季招生录取工
作回答了记者提问。今年参加高
考的人数与去年相比基本不变，加
上今年的招生计划与去年相当，所
以预计今年的高招录取率也保持
稳定。

问!本科志愿填报如何安排!

答! 本市应届高中毕业生填报
志愿由学籍所在中学统一安排；非本
市应届高中毕业生填报志愿由报名所
在区考试招生机构统一安排。本科阶
段志愿分以下两个时段进行填报。

" 第一个时段!!月 "#日$"!

日"填报综合评价批次志愿#

综合评价批次实行平行志愿投
档，设置 %个院校专业组志愿。今年
综评批次除本市 )校外，还新增了
浙江大学。与其他综合评价批次招
生院校不同的是，浙江大学今年不
设初审环节，凡高考成绩达到自主
招生控制分数线、且选考科目要求
相符的考生，均具备填报该校综合
评价批次院校专业组志愿的资格。
填报复旦大学、上海交通大学、同济
大学、华东师范大学、华东理工大
学、东华大学、上海财经大学、上海

外国语大学、上海大学等 )校综合
评价批次志愿的考生，则必须获得
相应院校综合评价入围资格、且成
绩达到自主招生控制分数线。

(月 !(日晚，相关院校公布各
综评院校专业组面试资格线，随后
组织校测及录取。*月 +日公示综合
评价批次录取考生名单。*月 (日晚，
考生可查询综合评价批次录取结果。

" 第二个时段!% 月 & 日$'

日"填报其他本科批次志愿$

该时段填报的批次有零志愿批
次、本科提前批次、本科艺体批次、
地方农村专项计划批次、本科普通
批次以及特殊类型招生。

%&$零志愿批次实行平行志愿

投档& 设置 '个院校专业组志愿'

""$ 本科提前批次实行顺序志愿投

档&设置 (个院校专业组志愿' "'$

本科艺体类批次实行顺序志愿投档&

分为甲(乙 )个批次&各设置 "个院校

专业组志愿' "($地方农村专项计划

批次实行顺序志愿投档& 设置 (个

院校专业组志愿'"*$特殊类型招生

设置 &+'个院校专业组志愿& 其中

)&*为清华大学(北京大学特殊类型

志愿&)'*为其他招生院校特殊类型

志愿' %!#本科普通批次实行平行志

愿投档&设置 "(个院校专业组志愿。
考生在填报志愿时应根据本人

实际，结合学科特长、兴趣爱好，合
理选择各批次具备填报资格的志
愿；填报前应仔细阅读相关院校的
《招生章程》，注意招生专业对单科成

绩、语种、身体条件等方面的要求。
问! 实行平行志愿投档录取办

法&是否存在不被录取的风险!

答!平行志愿投档原则是“分数
优先，遵循志愿，一轮投档”，客观上
扩大了考生填报志愿的选择范围，
增加了考生志愿的有效性，降低了
高分落榜的风险，但是如果填报不
当仍然有被退档或无法满足志愿的
风险。

问! 本科录取控制分数线上的

考生是否都能被本科院校录取!

答!由于各高校、专业招生有不
同要求，录取控制分数线上考生的
志愿分布与高校专业招生计划分布
不可能完全匹配，所以存在线上考
生无法被本科院校录取的情况。

问!市教育考试院是否会对各区

域(中学的考生高考成绩进行排名!

答!不会。市教育考试院认真贯
彻教育部和市教委相关精神，采取
了直接把成绩单寄给考生本人的办
法，减少各方对考生成绩的接触，最
大限度地保护个人隐私，并且从技
术、制度、管理等多个方面强化信息
安全监督，避免考生有关信息的泄
露，更不会向任何机构提供区域和
中学的排名数据。

本科控分线

上海市教育考试院承诺防止考生私人信息泄露

不提供各区校高考分数排名数据

! ! ! !昨天深夜，上海许多高中学生
家长群都因为一条信息炸开了
锅———“盲童学校一名考生取得优
异成绩”。记者今天上午联系到上海
市盲童学校应届高考生王蕴，证实
其考出 (!,分的高分。
采访中，王蕴的成长之路给记

者留下深刻感触，特别是母亲的一
番话“父母放手，孩子才有更大的空
间”更引人深思。
侯女士告诉记者，王蕴因早产

后吸氧过多损伤视网膜，视力逐渐
下降，%岁完全失明。不过，在东华
大学执教的父母从来不把他当做特
殊孩子对待。王蕴从小与明眼孩子
一起玩耍，,岁开始，王蕴就独立吃
饭、穿衣，洗袜子和短裤。$岁开始
学习游泳，后来，又在铃铛声音的提

示下，学会了骑自行车。
小学六年级开始，他主动提出

独立上下学，从此，每周一和周五，
他都会拿着盲杖，独自往返于位于
松江区的家和长宁区的盲校之间。
!"+(年，在爸爸的陪伴下，他挑战
了半马，今年冲刺全马……
为了王蕴接受良好教育，父母

带他从外地迁居上海，就读上海盲
童学校。盲校从小学开始住读，而且
从小接触盲文，父母并不能带王蕴
四处补课、刷题，主要靠校内学习、

吸收。课外，他们更多注重的是性格
和眼界的培养、开拓，这使得王蕴成
长为一个老师、家人、同学交口称赞
的好学生，而不仅仅是一个成绩好
的学生。
在独立自主的精神培养和热爱

学习的家庭氛围熏陶下，王蕴从小
爱学习，小学考出竹笛 +"级，钢琴
现已 $级。!"+(年，王蕴参加了上
海市学代会，在全国盲校中学生英
语演讲比赛中获得二等奖。!"+*年
和 !"+$年，先后获评“长宁好青年”

和“上海市三好学生”。在盲校，他和
同学一起创办了“逆光翱翔成长
营”，设计标识，办微信号，还参加公
益跑步为西藏盲童捐款、制作礼物
等活动。
目前接纳盲生的上海高校只有

华东师大、上师大和二工大三所，因
此，在考前填模拟志愿时，酷爱钻研
历史的他选择了华东师大的历史系
和英语系。考分公布后，王蕴尚未决
定志愿，而是专注地投入到暑期学
习规划中。

据悉，自从 !""!年上海高考向
盲童开放以来，上海盲童学校每年
都有大约五六名高考生，而且录取
率相当高，接近 +""-，迄今已有近
百名盲生考取大学。

今年参考的两名全盲考生和
三名低视力考生，考分全部大幅超
过本科分数线，这都得益于他们在
盲校里接受的并不“特殊”的“特
殊”教育。同时，上海特殊教育的
发展也成为他们成长的坚实基
石———!&&! 年盲童参加高考以
来，他们得到了许多关心，有专用
考场和盲文、大字号试卷，考试延
长时间，平等接受教育和参加高考
成为他们融入社会、残健融合的光
明之路。

本报记者 孙云

!

名盲校生考分大超本科线
盲童考生父母!"放手#孩子才有更大的空间$

面向全球面向未来 加快建设%五个中心$

提升上海城市能级和核心竞争力

! ! ! !本报讯（记者
孙中钦）昨天，位于
浙江省宁波市宁海
县的浙东大峡谷，
因梅雨河流水位上
涨，阻断下山道路，
致由 ,, 名驴友组
成的旅行团遇险被
困。该团共 ,,人，#
人为浙江本地导游、
%人为上海导游、#
人为带队“教练”，其
余 !*人涉及 )个家
庭（&!名成年人(&&

名未成年人）。昨天
早些时候，驴友队
伍中 $ 人脱困下
山，后期被困人员
实为 !'人。
昨晚 !,时许，

浙江救援队搭建临
时桥梁渡河。今晨
&时 ,&分，救援人
员成功渡河找到被
困人员。*时许，!'
名游客分两批先后
渡河返回驻地。

据悉，这些上
海驴友均通过网上自行联系组织，
从上海出发赴浙江省浙东大峡谷
徒步游。目前，上海市公安局已经
与该批游客取得联系，游客人员
安全，情绪稳定。据最新消息，浙
江有关部门已安排其乘车返沪。
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! ! ! !加快建设“五个中心”，加快建
设卓越的全球城市和具有世界影
响力的社会主义现代化国际大都
市……面向全球、面向未来，正成
为上海改革开放再出发的时代坐
标，坚定追求卓越的发展取向。
蓝图已经绘就，奋进正当其时。

服务国家战略，打响上海品牌，整个
城市的发展，重在提升能级和核心
竞争力。

优化营商环境
建设智慧城市

“营商环境没有最好，只有更
好，要把‘一网通办’作为优化营商
环境的重要抓手，在集成度上下更
大功夫，持续用力、久久为功，让群
众和企业有更多的获得感！”(月 #'

日，市委书记李强在主持召开部分
区委书记座谈会时强调。

优化营商环境，是上海建设智
慧城市、提升城市能级的重要抓手。
去年底，上海市优化营商环境推进
大会召开，要求全面梳理短板，实施
革命性流程再造，全面推进“互联
网.政务服务”；今年 # 月，上海率
先在全市不动产登记启动“全网通”
服务改革，居民办理不动产交易登
记将从原来的 %#个自然日，缩至 '

个工作日。
, 月 ,& 日，上海发布《全面推

进“一网通办”加快建设智慧政府工
作方案》，围绕当前政务服务的堵
点、难点、痛点、重点，提出了 !'项
工作任务。%月 #!日，上海市大数
据中心成立，将各类服务数据汇集
互联和共享应用。今年，上海将建成
“一网通办”总门户，年内实现市区
两级企业审批和服务事项 )&-以
上全程网上办理或“最多跑一次”。

举办进博会
加强对外开放
首届中国国际进口博览会，是

我国今年四大主场外交的收官之
作，也是上海高水平对外开放的重
要契机。在 %月 #*日举行的决战中
国国际进口博览会 !&&天全市动员
大会上，市委书记李强指出，“举全
市之力做好各项筹备工作，确保首
届中国国际进口博览会取得圆满成
功。”

截至目前，已有 ('个国家（地
区）确定参加国家贸易投资综合展，
#!&多个国家（地区）#'&&多家企业
签约参加进口博览会企业商业展，
其中包括 #(&家世界 '&&强和行业
龙头企业。为确保客展商“进得来、
出得去、行得畅、住得下、吃得好”，
上海启动城市保障工作，确定了 #(

个方面 $(项重点任务清单，努力提
供一流环境、一流服务。
同时，发挥本市各类贸易促进

平台作用，上海力争将进口博览会
办成“永不落幕”的展会。“(天.,('

天”一站式交易服务平台已经上线，
为各国进入中国市场提供多模式、
多渠道精准对接服务，打造联动长
三角、服务全国、辐射亚太的进口商
品集散地。

长三角一体化
发挥龙头作用
“推动长三角地区实现更高质

量的一体化发展，是中央要求，也是
上海提升城市能级和核心竞争力的
重要载体、使命所在。”(月 #日，长
三角地区主要领导座谈会在上海召
开，市委书记李强说。
去年 #!月，上海党政代表团赴

安徽、浙江、江苏“走亲戚”，共商长
三角地区一体化发展工作并形成诸
多共识。今年 #月，“长三角区域合
作办公室”在沪组建，三省一市抽调
#(名精兵强将联合办公，共同研究
发展议题、加强需求对接、协调重大
项目。
随着《长三角地区一体化发展

三年行动计划（!&#$年—!&!&年）》
的制定，明确了长三角一体化发展
的任务书、时间表和路线图，聚焦交
通、能源、产业、信息网络、环境整
治、公共服务、市场开发等 *个重点
领域，覆盖 #!个合作专题，梳理提
炼了 ,&多项重要合作事项清单。
上海将发挥龙头作用，全面增

强配置全球资源能力，推动长三角
更高质量一体化发展，服务全国发
展大局，在全球竞争与合作中占得
先机。 首席记者 范洁

迎接十一届市委四次全会专题报道


